



Acta de la sesión de la Comisión de Igualdad

Fecha: 4 de octubre de 2019

Hora: 13:15 en primera convocatoria y 13:30 en segunda convocatoria

Lugar: 4.ª planta del aulario de la ETSIIT, despacho de la DEIIT.

La reunión comienza el 4 de octubre de 2019 a las 13:48 en segunda convocatoria en el despacho de la Delegación de Estudiantes, en la 4.ª planta del aulario de la ETSIIT.

Se encuentran presentes:

- María Sánchez Marcos (Coordinadora)
- Guillermo Sandoval Schmidt (Miembro)
- Pablo Vallejo Ruiz (Miembro)
- Ismael Moyano Romero (Miembro)

- Juan Ocaña Valenzuela (Voluntario)
- Antonio David Villegas Yeguas (Voluntario)
- Santiago Vidal Martínez (Voluntario)
- Darío Megías Guerrero (Voluntario)
- Raul Martín Monferrer (Voluntario)
- Jose Luis París Reyes (Voluntario)

- Juan Mota Martínez (invitado)
- Laura Rubio Molina (invitada)
- Mercedes Pérez (invitada)



Se siguen los siguientes puntos del orden del día:

- 1) Aprobación y lectura, si procede, del acta del 21 de mayo del 2019.
- 2) Informe de la Coordinadora.
- 3) Planificación de la Comisión de cara al día de la mujer trabajadora.
- 4) Propuesta de actividades de la Comisión para el primer cuatrimestre
- 5) Viernes de igualdad.
- 6) Asuntos de trámite y urgencia.
- 7) Ruegos y preguntas.



1. Aprobación y lectura, si procede, del acta del 21 de mayo del 2019.

Se procede a la votación del acta del 21 de mayo del 2019. Es aprobada por unanimidad.

2. Informe de la Coordinadora.

La coordinadora informa sobre la campaña del mes LGTB, realizada con éxito y en la que se colgó la bandera LGTB en el centro, además de comenzar el nuevo curso con ganas de trabajar.

3. Planificación de la Comisión de cara al día de la mujer trabajadora.

La coordinadora expone que debido a que el día de la mujer trabajadora es justo después del periodo de exámenes y en anteriores años faltaba tiempo a la hora de organizarlo, propone comenzar ya a preparar las actividades y campañas pidiendo ideas a la comisión. D. Antonio David Villegas Yeguas también puntualiza que sería conveniente tener todo preparado antes del segundo cuatrimestre ya que al principio de este serán las elecciones, y estaremos en funciones.

D. Juan Ocaña Valenzuela propone realizar algún tipo actividad en las mesas rojas de la Escuela el día de la mujer trabajadora, además de realizar una campaña los días anteriores por redes sociales, así como hablar con mujeres PDI y PAS para que también participen.

D. Pablo Vallejo Ruiz propone organizar la campaña en redes como base, y una vez tengamos dicha base organizar más actividades, para asegurarnos tener un mínimo.

La coordinadora propone reutilizar los carteles del año pasado, a lo que D. Juan Ocaña Valenzuela y D. Pablo Vallejo Ruiz responden que ya que hay tiempo, hacer unos nuevos.

D. Juan Ocaña Valenzuela sugiere realizar la campaña orientada a todo el curso académico, no solo al día de la mujer trabajadora.

La coordinadora, D.ª María Sánchez Marcos propone contactar con la Delegación General de Estudiantes y en caso de ser posible que realicen algún tipo de charla o actividad.

D. Antonio David Villegas Yeguas propone que en la campaña se traten casos reales de PDI y PAS de la UGR,



contactando con ellas y contar sus experiencias. D. Juan Ocaña Valenzuela se posiciona a favor y comenta que el podría contactar con algunas profesoras.

D. Juan Ocaña Valenzuela pide fijar la próxima sesión para realizar una lluvia de ideas a lo que D. Guillermo Sandoval Schmidt propone utilizar el grupo de Telegram de la comisión para esto.

Por último, D.^a Laura Rubio Molina propone realizar una campaña orientada a qué puede hacer un estudiante, PDI o PAS para ayudar a la situación de las mujeres en las TIC's.

4. Propuesta de actividades de la Comisión para el primer cuatrimestre.

D.^a María Sánchez Marcos propone realizar alguna actividad durante el primer cuatrimestre.

D. Juan Ocaña Valenzuela propone preparar esta actividad de cara a las Jornadas de Participación, aunque también es consciente de que no sabemos con certeza cuando serán, por lo propone preparar una actividad del estilo de las Jornadas de Participación pero centrada en igualdad.

La coordinadora propone pedir a los organizadores de la actividad de teatro realizar una representación centrada en igualdad, pero esta idea es descartada por la comisión ya que la actividad de teatro esta enfocada de una forma distinta con respecto a realizar obras concretas.

D. Santiago Vidal Martínez y D. Guillermo Sandoval Schmidt proponen realizar una proyección de cine orientada a igualdad, lo que la coordinadora añade que tras la película se podría hacer una discusión sobre la película. D. Juan Ocaña Valenzuela explica que debido a la longitud de las películas, recomendar ver la película con anterioridad o solo proyectar ciertos fragmentos de interés.

La coordinadora ve interesante esta idea e intentará llevarla a cabo.

La coordinadora lee los días importantes del calendario de igualdad, para ver en qué días debemos organizar ciertas actividades.

Se deciden los siguientes días:

1. Día para la tolerancia, 16 de noviembre.
2. Día internacional de la memoria transexual, 20 de noviembre.
3. Día internacional contra la violencia de género, 25 de noviembre.



D. Guillermo Sandoval Schmidt propone hacer una actividad por mes y no saturar tanto a la comisión como a los estudiantes que quieran participar.

D. Juan Ocaña Valenzuela anuncia que propondrá al pleno un grupo de trabajo de comunicación externa, al que se podría encargar trabajos para acompañar estas actividades.

D.^a Mercedes Pérez propone organizar una charla de una persona trans de cara al día internacional de la memoria transexual, intentando contactar con asociación o personas trans que conozcamos.

Con respecto a otros días en octubre la comisión decide preparar algo para el día 26, día de la visibilidad intersexual.

En noviembre se decide escoger el día 25, día internacional contra la violencia de género.

En diciembre se ve interesante preparar la actividad sobre la lucha contra el SIDA y otra para el día de los derechos humanos.

Por último, D. Antonio David Villegas Yeguas propone dejar un poco más libre diciembre de cara a preparar las actividades del segundo cuatrimestre.

5. Viernes de igualdad.

La coordinadora expone el documento mandado desde la DGE (Anexo I).

La comisión ve ambiguo el proyecto, además de que los viernes no es un buen día de cara a organizar actividades debido a que mucha gente no participaría.

La coordinadora indica que sería mucho trabajo y sumado al de realizar talleres, charlas y otras actividades no lo ve viable. D. Juan Ocaña Valenzuela se suma a esta opinión, argumentando que deberíamos centrarnos en llevar adelante lo tratado en esta reunión.

La comisión se posiciona a favor de no realizar esta actividad.



6. Asuntos de trámite y urgencia.

La coordinadora da la palabra a D.^a Laura Rubio Molina, la cual expone un problema en la clase segundo B del Grado de Ingeniería de Tecnologías de Telecomunicación. En una asignatura piden realizar un trabajo sobre la ética, humanidad y desigualdad en las TIC, y ciertas personas en grupos de clase se han posicionado en contra de realizar este tipo de trabajos, con comentarios como "si no entran en ingeniería es porque no quieren", entre otros.

D.^a Mercedes Pérez cree que este tipo de comentarios no los deberíamos pasar debido a que esto fomenta la baja participación de las mujeres en carreras técnicas.

D. Guillermo Sandoval Schmidt pregunta si se pueden identificar a estas personas, a lo que D.^a Mercedes Pérez responde que tiene los contactos de dichas personas.

D.^a María Sánchez Marcos pregunta qué medidas les gustaría tomar, a lo que D. Guillermo Sandoval Schmidt puntualiza de que en caso de que se denuncie ante la unidad de igualdad de la Universidad de Granada las afectadas deberían denunciar también.

D.^a Mercedes Pérez dice que no hay nadie implicada directamente, ya que los comentarios no han sido dirigidos a una persona en concreto, y D. Guillermo Sandoval Schmidt y D. Santiago Vidal Martínez responden que ellas han sido implicadas por vivir esa situación, aunque no se dirijan directamente a ellas.

D.^a Laura Rubio Molina pregunta por como actuar, a lo que D. Guillermo Sandoval Schmidt responde que desde la Delegación se podría escribir un correo a las afectadas, pidiendo reunirse a los afectados y a la Delegación, y denunciar ante la unidad de igualdad de la UGR.

La coordinadora propone activar el protocolo de acoso de la Universidad de Granada, por lo que serán necesarias las conversaciones, datos de los implicados, etc. También se intentará poner en contacto con el profesor de la asignatura para que este sea consciente de la situación.

D.^a María Sánchez Marcos pregunta si existe un protocolo contra el acoso a nivel de escuela y D. Guillermo Sandoval Schmidt responde que la escuela no tiene suficiente potestad.

7. Ruegos y preguntas.

Guille ruega que se mande el acta aprobada con la mayor presteza posible.



UNIVERSIDAD
DE GRANADA



Sin nada más que tratar, se levanta la sesión a las 14:43.

V.B. Coordinadora de Igualdad

D.^a María Sánchez Marcos

El Secretario

D. Antonio David Villegas Yeguas



UNIVERSIDAD
DE GRANADA



Anexo I



PROYECTO “VIERNES DE IGUALDAD”

INTRODUCCIÓN

Nos encontramos ante una sociedad de cambios constantes, cambios que nos ayudan a caminar cada vez más cerca a la igualdad. De esto mismo trata el proyecto que llevamos a cabo desde la Vicecoordinación de Igualdad, de lograr caminar marcando un mismo paso a una sociedad equitativa, feminista, tolerante...

Para ello creemos que es fundamental acercarnos a las personas, y que mejor manera que creando espacios comunes, en los que todos/as podamos compartir experiencias y sobre todo conocer e informarnos de toda la diversidad que nos rodea.

Por lo tanto, creemos que resultaría beneficioso para los cerca de 60000 estudiantes consolidar este proyecto, puesto que ayudaría a la convivencia universitaria, a conocer inquietudes colectivas, y como se ha mencionado anteriormente, a conocer espacios comunes.

En cuestión, el proyecto consiste en dedicar un día a la semana generalmente un viernes (principalmente por la disponibilidad) a un tema específico que será elegido por las Delegaciones de Centro, el motivo por el que cada tema sea elegido por las distintas delegaciones se basa en que no son las mismas necesidades ni las mismas problemáticas en todas las delegaciones, bien es cierto, que hay temas más generales que se pueden tratar de forma simultánea en todas las delegaciones.

La elección de cada temática se hará llegar a la Vicecoordinación de Igualdad quién colaborará en todo momento con su ejecución y ayudará en todo aquello que sea necesario.

ENLACE ENCUESTA

Se ha elaborado una encuesta que se ha ido compartiendo con las distintas Delegaciones de Centro con el objetivo de conocer una percepción objetiva y subjetiva del proyecto que tenemos entre manos.

Es muy importante conocer vuestra opinión ya que sin vosotros/as esto no podría ser posible.

<https://drive.google.com/open?id=1Adxff6fW3JOz4-TjJctkXu3xZhaFBayySRLKNL0Sa4E>